

EL EBRO

Diario de Tortosa

Año IV

Núm. 696

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Tortosa, al mes, 1'00 pesetas
Fuera triestre, 8'00
Extranjero, id., 4'50

Lunes 27 de Abril de 1903

REDACCION: Portal del Palau, núm. 2.
ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 7.
Toda la correspondencia de carácter literario al director.

Apostolado de la oración

Oración para este mes

Oh Jesús mío! Por medio del corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.
Os las ofrezco, en especial, para que los cristianos se esfuercen por oír misa más veces y con más devoción.

Resolución apostólica

Oír misa siempre que nos permitan nuestras obligaciones.

Diario religioso

ABRIL
Sale el sol a las 5'31
Espana a las 6'24'

28

MARTES
S. Pablo.

CULTOS

CATEDRAL

A las 9 misa conventual.

SAN ANTONIO

Septimo martes de los Trece consagrados a San Antonio de Padua.

A las 7 y 1/2 misa con exposición y adoración de la Santa Reliquia.

DOLORES

Hora Santa con exposición y meditación a las 6 de la tarde.

Rosarios

En la Capilla de la Santa Cinta se reza a las 6 de la tarde.

En la iglesia de esta advocación a las 4 y 1/2.

HERMOSO DESPERTAR

Lo es el del noble pueblo francés ante los excesos de jacobinismo del ministerio Combes, que la Providencia, sin duda para hacerle despertar de su letargo, ha permitido rija los destinos de la nación cristianísima.

Las manifestaciones que, con motivo de los últimos decretos de Combes referentes a la expulsión de las congregaciones religiosas, se están repitiendo uno y otro día en favor de éstas allí donde quiera que los agentes de ese gobierno sectario tratan de llevar a cabo el más inicuo atentado que contra la libertad se ha perpetrado en la historia precisamente por los que siempre traen en los labios tan hermosas palabras, son el testimonio más elocuente de lo que es capaz un pueblo que lucha por la más santa de las causas y la que más simpática inspira en su corazón, no del todo pervertido, antes al contrario fuertemente inclinado hacia la ra-

zón y la justicia, que no en vano han tenido siempre la fuerza necesaria para arrastrar hacia sí los naturales instintos del corazón humano.

¡Lástima grande que no antes de ahora se haya producido ese hermoso movimiento y sin igual espectáculo que nos está dando el pueblo francés!

Pero, de todas suertes, es siempre grato y altamente consolador ver cómo despierta la nación hermana, que hoy da la pauta a tantas otras, y cuyos malos ejemplos tan apresuradamente se copian en nuestra infortunada patria, llamada, sin duda, a seguir la mala suerte de aquella, de no ponerse a copiar con el mismo apresuramiento la actitud resuelta y decidida de enérgica y tenaz resistencia a las brutales imposiciones de autócratas y tiránicos déspotas, por propia conveniencia revestidos con el mejor sonante nombre de amigos y defensores de la libertad.

Prosigan nuestros hermanos de allende los Pirineos en su levantada y digna actitud, secundando en forma tan simpática y propia la adoptada por los pastores de Israel y las mismas Congregaciones dispuestas a no abandonar el territorio francés sin ser de él arrojadas *manu militari*; y no desistan ni retrocedan un sólo paso en el camino emprendido, camino en el que tienen fijas sus miradas todos los pueblos católicos, que no pueden por menos de elogiar proceder tan en armonía con lo que requieren las formas de violencia que la impiedad moderna adopta para combatir la Iglesia Santa, y hacer, si posible le fuera, que su nombre fuera raído de la faz de la tierra.

Prosigan, si, en el camino de las reivindicaciones y la oposición abierta y terminante a obedecer aquellas leyes, que por faltarles el sello de la justicia, carecen de la eficacia necesaria para ser obedecidas.

Prosigan dando a los demás pueblos cristianos el gallardo y digno ejemplo que hoy nos están dando, y que por instinto de propia conservación, tratarán éstos de imitar con el empeño y tesón que merece la más noble de las causas y la más digna de los entusiasmos y viriles energías de los que se precien de creyentes.

Prosigan organizando la defensa de los intereses de la Iglesia, a los que necesariamente están vinculados los de la humanidad y la civilización, amenazadas con el más horrible cataclismo y el más espantoso caos, de salir triunfante la revolución, mil veces maldita, que tan satánicos deseos muestra de enseñorearse del mundo y someterlo a su tiránico, opresor y repugnante yugo.

No se arredren por obstáculo alguno que al paso les salga y que necesariamente han de salirles, porque es ley natural de toda humana obra, antes bien, srrvanles tales obstáculos para enardecerles más y más multiplicar sus esfuerzos, que no dejará sin bendición la Providencia y sin su recompensa el que ofreció premiar

con el ciento por uno toda obra hecha en su obsequio, que en su obsequio deben ser ofrecidos todos esos y muchos más trabajos por el hombre, misero grano de arena, átomo imperceptible salido de las manos del que ordena a los vientos y los mares y sostiene la máquina del Universo.

El catolicismo en Inglaterra

Llega a ser tan marcado el movimiento de Inglaterra hacia el catolicismo, que a los mismos periódicos antirreligiosos, aún hallándose decididos a hacer la conspiración del silencio en lo que a las conquistas de la Iglesia se refiere, sin embargo, les es imposible pasarlas por alto.

En las columnas de un periódico rabiosamente anticatólico, leemos la información que vamos a transcribir, sin alterar punto ni coma:

“*Seventy clergymen* de la Orden de San Miguel, en Shoreditch—dice—acaban de convertirse en masa al catolicismo romano.

Efecto es del movimiento ritualista que trabaja desde hace años a la Iglesia anglicana, el cual poco a poco hará que entren en la comunión de la Iglesia de Roma una masa enorme de ingleses consagrados hasta ahora al culto de la Iglesia oficial protestante.

Los ritualistas, como no se ignora, hallando la religión protestante demasiado fría, han restablecido las imágenes en el templo, así como los ricos ornamentos y vestiduras sacerdotales y el uso del incienso y del rosario; luego el culto a la Virgen María, las devociones al Sagrado Corazón, et la lógica les arrastra forzosamente a volver a la Iglesia romana y a anodar así los efectos de la Reforma.

Cada vez que los jefes de la Iglesia oficial tratan de producir una reacción contra el ritualismo, los adeptos del semicatólicismo se revuelven por completo contra ella y se convierten plenamente al catolicismo romano. Tal acaba de producirse con motivo de las amonestaciones dirigidas al reverendo M. Myddleton Evans, vicario de la parroquia de Miguel, en Shoreditch. Se ha pasado a la Iglesia romana con setenta de sus fieles.

Señales visibles son éstas de una sorprendente evolución que alarma desde hace tiempo a los que observan de cerca la vida inglesa, evolución que modificará profundamente en este siglo la fisonomía religiosa de Inglaterra. Se barrunta que Eduardo VII, yendo a visitar al rey de Italia, se conducirá con el Papa de tal modo que irá asimismo al Vaticano. Así los súbditos católicos-romanos serán más cada día, y los que en el trono le sucedan verán aún acrecentarse el número.

Los frios actuales

Desde hace más de una semana el descenso de la temperatura y las borrascas de nieve en muchos países han llamado la atención de sabios y profanos, pues es indudable que estando tan avanzada la estación primaveral los fríos intensísimos que se dejan sentir son una anomalía que constituyen una impropiedad, cuya causa se ha tratado de averiguar.

Los diarios alemanes dan una explicación muy racional de estos fríos anormales con que ha debutado la primavera de 1903.

Son debidos los descensos de temperatura a la gran cantidad de hielos que provienen del Océano ártico.

Los paquebots *Blucher* y *Comte de Waldersée*, de la compañía Hamburg American Line, así como también los *steamer* ingleses, han encontrado muchos y muy grandes *icebergs* en la línea meridional, que recorren en esta época del año para ir y venir a la América.

Varios de estos *icebergs* tenían 200 pies de altura y su espesor tal, que puede calcularse que el bloque no baría de 500 metros cúbicos.

Durante el mes de Marzo la navegación se hacía peligrosa a causa de estos bloques flotantes, teniendo los barcos que caminar con grandes precauciones para evitar un choque.

Los hielos en el banco de Terra Nova se hallaban a 40 y 35 grados de longitud Oeste.

Es lo más probable que el deshielo de los mismos haya dado origen a una corriente de agua muy fría que habrá seguido la dirección de las costas del canal del Norte, golfo de Gascuña y costas occidentales de España y Portugal, y los vientos Oeste y Noroeste, que han sido los reinantes, se habrán enfriado por el paso de estas aguas glaciales, trayéndonos las bajas temperaturas por que estamos atravesando estos días.

Como se ve la explicación no puede ser más racional, y únicamente cambiaría de un modo rápido el tiempo si los vientos cambiasen también de cuadrante, pues de este modo, aunque el deshielo de los *icebergs* continuase, no sufriríamos nosotros las consecuencias, porque los vientos no pasarían sobre las corrientes frías, causa evidente del actual descenso de temperatura.

Profecía científica

Leemos:
“El astrónomo francés Rouboudín y el geólogo inglés Jhon Macaty, coinciden en dos Revistas al exponer

su criterio respecto del fin del mundo.
 "Afirmar ambos, con datos que no reproducimos por su índole puramente científica, que la corteza terrestre sobre la cual habitamos tiene tan poco espesor, que constituye una barrera en extremo débil para protegerse contra los efectos invasores del fuego central.

La corteza terrestre formada por enfriamiento es algo así como una película de escorias que rodea una masa en fermentación y en ebullición.

El constante movimiento de los fluidos y sustancias ígneas que se agitan en vendavales de fuego en el interior del globo, va poco a poco ensanchando su radio de acción y llegará día en que en los mares y en muchos puntos de la tierra se abran enormes brechas por donde ese infierno vomite lava, piedras y vapor asfixiante. Al propio tiempo el agua de los mares se precipitará por esos boquetes en cuyo fondo el hidrógeno que contiene aumentará el incendio, animándolo la colosal cantidad de oxígeno que aporte el líquido. En seguida produciránse espantosas explosiones.

"El fuego, que correrá por la superficie de la tierra, acabará por fundir el planeta, y éste, convertido en globo de fuego, trocarse en un nuevo sol de evolución tan rápida como la de esas estrellas nuevas que de vez en cuando surgen y desaparecen, y que acaso se ofrezcan a nuestros ojos como pueblajes del fin que nos amenaza.

"De la especie humana, anonadada en la inmensa catástrofe, no quedará ni el recuerdo."

¿Está suficientemente comprobado como hecho real y científico la existencia del fuego central? ¿Quién ha medido la supuesta costra total de la tierra?

Además, y creyendo por favor a tales geólogos, lo que falta saber es lo que conviene que hagamos para cuando llegue ese día, es decir, el de la catástrofe. Si convendrá seguir encogiéndonos de hombros respecto a nuestro destino futuro, como suelen hacerlo los sabios que hoy se estilan, ó si convendrá estudiar y meditar detenidamente las verdades eternas, como aconsejan, no solo la fé, sino hasta el sentido común, para obrar en consonancia con nuestro destino y fin.

De lo cual, no dice nada el Sr. Raibouffo.

Primavera

Lluvia de perlas, nube de aromas visten los campos primaverales, rubias espigas las verdes lomas, nieblas azules los manantiales.

La agreste lira de los amores.

vibra en los sauces de la ribera, y allá en un toldo nupcial de flores cantan su dicha los ruiseñores una mañana de primavera.

Dióles el campo césped mullido, dióles el viento música y galas, y ellos cantando cubren su nido ya con sus besos ya con sus alas.

Todo era flores en la pradera, todo era nubes de oro en los cielos; era una tarde de primavera cuando arrullaban por vez primera los ruiseñores a sus hijuelos.

Pedro R. de Diego.

PALABRAS DE NOCEDAL

Cortamos de un discurso del elocuente candidato por Pamplona, el siguiente fragmento que las circunstancias hacen de palpitante actualidad:

"Y acabo, señores diputados, con esta excitación: No es ilusión mía, la experiencia de un siglo lo atestigua, y á la vista está, que si España quiere salvarse no ha de esperar el remedio de los partidos, de los hombres y las ideas que le han puesto como está es preciso que se salve á sí misma. Hay muchos, todos lo sabéis y cien veces lo habéis declarado, la inmensa mayoría del pueblo español, divorciada de gobiernos y partidos, huye de la lucha. Hay españoles y algunos visten sotana, algunos visten hábitos, que creen cumplir como buenos apartándose de la política; mientras la política lo invade todo, todo lo atropella, no perdona á la Iglesia, no respeta los derechos de los católicos, quebranta los principios sociales, debilita á la familia, amenaza á la propiedad y quiere arrojar á Cristo de las costumbres después de haberle arrancado de las leyes é instituciones. Hay españoles que creen cumplir con su deber de católicos y con su deber de ciudadanos huyendo de la política que está crucificando á la Iglesia. Así imitan á San Pedro, no en su fe sino en su negación; así imitan á los apóstoles, no en su predicación ni en su martirio, sino en su huida del Calvario. Como Pilatos, dejan crucificar al Justo, y se lavan las manos."

NOTICIAS BREVES

Se ha concedido por el Ministerio de Instrucción Pública un auxilio de 4.000 pesetas á las escuelas del Ave María, que sostiene en Granada el insigne pedagogo, docto publicista y virtuosísimo sacerdote don Andrés Manjón.

—Dice un colega:

"Como quiera que por unas ú otras causas en este año ha habido vacaciones, algunas de ellas de muchos días, en enero, febrero, marzo y abril, añadiendo las que ahora se ordenan, y los días festivos, resultará que desde primero de año hasta fin de este mes sólo habrán tenido los estudiantes poco más de cincuenta días de clase."

Aquí si que huelgan los comentarios.

—Telegrafían de Aden que las tropas inglesas que salieron en auxilio del coronel Cobbe, cuya situación era comprometida, tuvieron un reñidísimo encuentro con los rebeldes, á los que causaron 2.000 muertos.

El coronel Cobbe fué salvado á tiempo.

—Un despacho de Lemberg da cuenta de que en Uhnów, distrito de Rowa Rucka, un incendio ha destruido 40 casas.

Al mismo tiempo la multitud atacaba á los judíos, resultando algunos heridos.

Han sido enviadas tropas á aquella localidad.

—Estos últimos días han estado en Lourdes la gran Duquesa Olga, hermana del Zar de Rusia, y su marido el Príncipe Pedro de Oldemburgo, acompañados de numeroso séquito.

Después de orar con gran fervor ante la gruta, la Princesa dejó varios

cirios á los pies de la imagen de María inmaculada.

—Según dicen de Londres, dos ingenieros han descubierto un aparato que puede precisar con bastante aproximación los yacimientos y filones de oro.

El aparato se funda en las ondas hertzianas.

Las experiencias hechas en el país de Gales han dado resultados satisfactorios.

—El dueño de un lavadero parisien se ha hecho célebre en pocas semanas, proclamando que limpia toda clase de manchas sin necesidad de jabones, potasas, legías, gredas, ni alcalis. La ropa de hilo, de algodón ó de lana que se le entrega vuelve como nueva á su dueño, por sucio que estuviera.

El procedimiento que se emplea consiste no más que en hervir buena cantidad de patatas con la ropa y en frotar con las patatas cocidas y bien calientes las manchas más rebeldes.

—Un retrógado.—Ha muerto el P. Embriaco, de la Orden de Predicadores, genio de la mecánica y relojería, premiado en muchas exposiciones.

—Habiéndose declarado la peste en Hubli (India, al frente de cuya Misión se hallaba el Padre Perrig, de la Compañía de Jesús, el valeroso misionero se consagró día y noche á cuidar y á ejercer su santo ministerio entre los apestados, de los cuales administró á 59, adquiriendo después la terrible enfermedad que en veinticuatro horas le llevó al sepulcro, víctima del cumplimiento de su sagrado ministerio.

—El "Diario Oficial del Ministerio de la Guerra", publica el nombramiento de inspector de carabineros de Mallorca, Tarragona y Castellón á favor de D. Francisco Riera que ocupaba el mismo cargo en Almería.

—Son horriblas las noticias que se reciben de Hong Kong (China) respecto al hambre que sufren los habitantes de Conanh.

Millares de personas mueren de hambre.

Multitud de mujeres se venden como esclavas para librarse de la muerte.

—De Berlín dicen que es tal la crudeza del tiempo en la Siberia, que en Posen han aparecido heladas 24 personas.

ELECCIONES

De la extensa información que publica *El Noticiero Universal* acerca de las elecciones de ayer en Barcelona, nos limitamos, para entretenimiento de nuestros lectores, á copiar los epígrafes de sus noticias sobre el curso de la lucha.

"Ruedas, papeletas rotas, protestas, más incidentes, las primeras bofetadas, gritos, tiros, tres heridos, votando por encargo, tiros, una agresión, otro herido, interventor herido, colisión, palos, tiros y heridos, urnas rotas, palos y viva la república, gritos subversivos, detención de un presidente.

El cuadrado no puede ser más modernista.

El resultado de la lucha ha sido favorable en Barcelona á los republicanos, de los cuales han salido cinco de triunfantes ganando dos minorías los catalanistas.

En Valencia han triunfado los republicanos.

En Pamplona

La lucha ha sido muy animada, pero en ningún distrito se ha alterado el orden.

Algunas parejas de la guardia civil recorren la población para evitar coacciones.

En un pueblo del distrito de Tudela ha ocurrido una riña, de la que han resultado dos heridos, uno grave y otro leve.

El agresor fué detenido.

Los ánimos están muy excitados.

El gobernador ha ordenado á la guardia civil que no llevase á cabo detenciones más que con aquellos que cometiesen delitos, los cuales deben ser entregados al Juzgado.

El alcalde ha detenido á varios agentes electores carlistas que compraban votos descaradamente.

Valencia

En Valencia han triunfado los republicanos por el siguiente orden:

Soriano, Blasco Ibáñez y Menéndez Pallarés.

Han sido derrotados los dos candidatos de la Liga Católica y el doctor Moliner.

Los católicos han obtenido una buena votación.

Se han registrado dos incidentes.

En la plaza de Tetuán, un grupo de republicanos intentó penetrar en una casa, porque se decía que los católicos compraban votos. Sonó un tiro, sin causar ninguna desgracia.

Otro grupo penetró en el edificio de la Juventud Católica por el mismo motivo, sacándose rewóiveres y sonando diez tiros.

Hubo dos heridos leves.

La guardia civil dispersó á los alborotadores.

En el distrito de Liria ha sido derrotado el candidato adicto, resultando elegido el conservador señor marqués de Cáceres.

Ignórase el resultado de los demás distritos.

Aun cuando otra cosa digan algunos periódicos, parece que han resultado elegidos los señores Costa, Moret y Castellano, por Zaragoza.

En Castellón

Han terminado las elecciones, resultando elegido el republicano don Fernando Gasset por 4.000 votos.

En Lucena, Morella y otros puntos, han salido elegidos, sin oposición, el conde de Lucena, hijo del duque de Tetuán, y los adictos señores Briones y Perez Toro, respectivamente.

En Bilbao

Ha vencido el católico Urquijo.

Los socialistas rompieron varias urnas, intentando asaltar los colegios.

Hubo cargas, resultando algunos heridos.

Triunfo Nocedal

A las tres de esta tarde hemos recibido el siguiente telegrama de Pamplona:

"Triunfo magnífico, victoria brillantísima. Nocedal diputado diez mil votos.

Director de "La Tradición,"

CRÓNICA

Ayer después del Evangelio de la misa ocupó la sagrada cátedra en la

Consultorio Médico Quirúrgico de

JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

iglesia Catedral el Excelentísimo señor Obispo.

Prsnunció un notable sermón acerca del Buen Pastor, extendiéndose en oportunísimas consideraciones acerca de la acción social que deben desplegar los católicos en estos momentos de despiadada lucha contra la iglesia de Cristo. Excitó en sentidos párrafos á los fieles á tomar la defensa del redil cristiano, amenazado por el aullido de los lobos que nos cercan por todas partes, haciendo un llamamiento especial á las señoras católicas para que vengan en auxilio de la fé amenazada ya que los hombres desertan el puesto de sus deberes cristianos.

¡Ojalá produzcan fruto saludable las palabras de nuestro bondadoso Prelado!

La lucha electoral se llevó á cabo ayer en esta ciudad muy tranquilamente sin que ocurriera el más mínimo incidente desagradable.

La lucha fué muy reñida, votando más de un sesenta por ciento de electores.

El resultado de esta ciudad fué el siguiente:

Sr. Ayuso, ministerial, 1 325 votos.
Fuente, republicano, 793.
González, conservador, 653.
Gascón, fusionista, 567.

No tenemos completos los datos de todos los pueblos del distrito.

La opinión general es que triunfará el Sr. Ayuso, aunque esta mañana han corrido por esta ciudad noticias contradictorias.

Del distrito de Roquetas se sabe que ha sido la lucha empeñada y reñidísima. Anoche corrieron noticias alarmantes acerca de sucesos que se decía habíase desarrollado durante el escrutinio.

En previsión de lo que pudiera ocurrir salieron para la vecina ciudad, varias parejas de la guardia civil.

Se habla de tupinadas y pucherazos.

Parece que esta mañana se han presentado denuncias al Juzgado de Instrucción, relacionadas con las elecciones de aquel distrito.

Los partidarios del Sr. Puigcerver pregonaban esta mañana el triunfo de su candidato. Los amigos del señor Marqués de Atalayas se dice que han presentado protestas.

En el distrito de Gadesa ha triunfado por 733 el candidato D. Enrique Bosch hijo de nuestro paisano el difunto Sr. Bosch y Fustegueras.

El ministro de Marina ha manifestado que no puede otorgarse la prórroga solicitada para la pesca del *bon*, pero promete en lo sucesivo reformar la ley en el sentido de limitar la veda á los meses de Junio, Julio y Agosto.

Mañana, día 28 de Abril, cumplirá León XIII los días del Pontificado de San Pedro, esto es, 25 años, dos meses y siete días, según atestiguan la historia.
¡Qué dicha la del Papa reinantell

Hállase algún tanto aliviado de la enfermedad que le aqueja, el M. I. señor canónigo de la Metropolitana de Tarragona Dr. D. José María de Castellarnau, á quien de todas veras deseamos la más pronta y total curación.

Escriben de Artana que ha causado gran contento en la población la noticia de que el Sr. Marqués de Benavites contribuye á los esfuerzos de aquel pueblo para decorar la hermosa iglesia que allí se ha construido.

Procedente de Barcelona llegó el sábado á Tarragona en el tren de las once menos cuarto, el Excmo. é Ilmo. Sr. D. Ramón Martínez Vigi, Obispo de Oviedo, hospedándose en el palacio arzobispal.

El pintoresco ermitorio de Mijt-cami estuvo ayer muy animado con motivo de la fiesta de la Virgen. Fueron muchísimos los tortosinos que en romería se trasladaron á aquel delicioso punto para pasar el día, huyendo de la ciudad que dejaron abandonada á merced de los políticos, empeñados en reñidísima contienda electoral.

Desde el amanecer se dijeron misas rezadas en el altar de la Virgen. A las nueve se cantó la solemne con orquesta oficiando el M. I. Sr. doctor D. Ramón O'Callaghan.

El Rdo. Lic. D. Tomás Bellpuig pronunció un elocuentísimo sermón haciendo ver los beneficios que Tortosa le debe á la Virgen y los muchos que aún podríamos prometernos de su protección si de veras los tortosinos volvieramos hacia ella nuestros ojos.

Por la tarde, después de rezado el santo Rosario, salió la procesión recorriendo la avenida y la plaza de la ermita.

Terminadas las funciones de carácter religioso la banda de Santa Cecilia amenizó el resto de la tarde tocando varias escogidas piezas al aire libre.

La noche anterior, ha sido muerto un hombre en la vecina villa de Amposta.

Desconocemos los detalles.

Tenemos entendido que le ha sido confiado el sermón de la octava para las próximas fiestas de Nuestra Señora de la Cinta, al elocuente orador sagrado nuestro apreciable amigo el Dr. Rdo. D. Antonio Fauli, Beneficiado de la Metropolitana de Tarragona.

Ponemos en conocimiento del público, que los poseedores de billetes del Banco de España de 1 000 pesetas, emisión de 1.º de Enero de 1884, procuren presentarlos en las cajas de las Sucursales del Banco á la mayor brevedad posible á fin de que no se les irroguen perjuicios.

El Comité ejecutivo del monumento que se levantará á Cervantes en París, ha encomendado la ejecución del mismo al escultor Querol nuestro eximio paisano.

Ha sido convocada la Junta provincial del censo electoral para el día 1.º de Mayo próximo, á las nueve de la mañana, al objeto de proceder

á la rectificación de las listas electorales y resolver las reclamaciones que sobre inclusión y exclusión en las mismas se han formulado.

TELEGRAMAS

Últimas noticias

Según los datos de última hora, aparecen victoriosos en Madrid además de los republicanos, los señores Jiménez, liberal, y Garay, conservador.

—Se cree que serán anuladas las elecciones de Bilbao.

—La escuadra yanqui saludará á Mr. Loubet, el próximo día 29, en Marsella.

—Dicen de Haití que se ha constituido un gobierno provisional.

—En la Tertulia progresista se ha celebrado una reunión usando de la palabra el señor Morayta quien fué ovacionado.

A la salida se organizó una manifestación, disolviéndose pacíficamente.

—Telegraffan de Valencia que reina agitación entre los blasquistas.

—En todas las esferas oficiales ha producido pésimo efecto el triunfo de la candidatura republicana.

Dícese que el señor Maura ha presentado la dimisión.

Extranjero

Las congregaciones en Francia

París.—Los padres redentoristas se han negado á abandonar su convento.

El comisario de policía se limitó á consignar en acta la negativa.

Ha sido arrestado el marqués de Lyon por amenazas y ultrajes, condeándosele á tres días de prisión.

En la alta Saboya, los padres capuchinos han hecho resistencia á la autoridad parapetándose en el convento.

El representante del Gobierno fué agredido por la multitud.

También resultó herido el juez y contusos el fiscal y el notario.

Se han enviado fuerzas de gendarmería para restablecer el orden.

La prensa comenta la carta que ha dirigido el obispo de Nantes al jefe del Gobierno, contestando á un oficio en que se suspendía su asignación.

En dicho documento, el prelado protesta indignado de que se le acusa de sembrar pasiones y odios políticos.

Según indica "Le Figaro", la congregación de Oblatos, en la calle de Petersburg, se ha negado á disolverse.

En su residencia del Faubourg Saint-Honoré no queda absolutamente nadie.

—Un despacho que publica "Le Gaulois", da cuenta de la llegada á Saint-Laurent del comisario especial

que procederá á la expulsión de los Cartujos.

—En Nantes continuaron anoche las manifestaciones.

Una muchedumbre compacta se estacionó en la plaza del Teatro, teniendo necesidad de intervenir la policía para disolverla.

Se hicieron algunas detenciones, sin que ocurriera incidente grave.

De la misma ciudad dicen que la congregación de Franciscanos se ha dispersado.

Los capuchinos y premostratenses se negaron á disolverse.

Dicen de Bastia (Córcega), que el populacho ha saqueado el convento de Corban.

Le Figaro dice que los Padres del Santísimo Sacramento que mantenían el culto católico de la capilla española de la calle de Fridian, han marchado á Bélgica.

Añade que, por intervención del embajador de España, se ha autorizado que desde ahora continúe el culto en dicha capilla á cargo de un sacerdote de París y tres curas españoles.

Grandes establecimientos de música

DE

Juan Ayné

Fernando VII, 51, 53, Barcelona
Rambla San Juan, 45, Tarragona

Alquileres pianos nuevos superiores de las acreditadas y garantidas marcas "Keller," y "Juan Ayné,"

Instrumentos, harmóniums, música baritísima.

Pueden hacerse los pedidos directamente ó por el recadero D. Andrés Cañellas y hermano (Cuatro Esquinas Casa Calduc) para la casa de Tarragona.

Pídanse catálogos.

Instituto de vacunación

DEL

Doctor Sabaté

Pensionado por el Excelentísimo Ayuntamiento

Desechada por sus peligros la vacunación de brazo, en este Instituto se practican las inyecciones con linfa fresca de ternera exenta de contagio, pura y con los cuidados de asepsia indispensables.

TODOS LOS DIAS FESTIVOS DE 11 Á 12 MAÑANA

Depósito de la acreditada linfa vacuna y suero antidiftérico del doctor Ferrán, preferible á sus similares extranjeros por su pureza, juventud y energía profilácticas. (Descuentos á los señores facultativos).

DR. SABATE

Partos, enfermedades de mujeres y niños

Angel 16, pral., Tortosa

Imp. de Arturo Voltes, Tortosa

